

HOMMAGE À JULES BRUNEL

Le 9 mars 1986 nous quittait, à l'âge de 81 ans, Jules Brunel, professeur émérite du Département de sciences biologiques.

Après avoir obtenu en 1930 une licence ès sciences, il entreprend des études en phycologie au Marine Biological Laboratory de Woods Hole. Disciple puis collaborateur de Marie-Victorin, il œuvre à l'Institut botanique dont il assume la direction de 1944 à 1951.

Après avoir participé à la fondation de L'ACFAS et tout en assumant sa large part d'enseignement en botanique, il contribue à la diffusion de la culture scientifique, notamment à Radio Collège de 1941 à 1952.

Les recherches du professeur Brunel, poursuivies avec l'aide d'une bourse Gugenheim lui valent l'obtention d'un prix de la Province de Québec en sciences naturelles notamment pour son œuvre magistrale Phytoplankton de la Baie des chaleurs publiée aux presses de l'Université de Montréal.

Jules Brunel, pionnier inlassable, professeur et chercheur, a participé d'une façon importante au développement de la biologie à une période où tout était à faire. La postérité lui doit beaucoup.

[Voir aussi](#)